

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XI

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa. -- Martes 10 de Diciembre de 1918

Redacción y Administración
Mercaderes, 4 Patronato Obrero Católico

Núm 3 011



El Prior de Mora de Ebro

RDO. D. JOSÉ F. DOMINGO RAMIREZ

Falleció, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica el día 1.º de los corrientes, a los 59 años de edad

(Q. D. D. G.)

Sus hermanos doña Teresa, D. Francisco y don Ricardo; hermanos políticos don Antonio Segarra, doña Cinta Alemany y doña María de la Cinta Fontes, sobrinos, primos y demás parientes (presentes y ausentes),

suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a alguna de las misas que, en sufragio de su alma, se celebrarán en las Parroquiales de Santiago, Catedral y San Blas, mañana, día 11 del presente, desde el toque de oración hasta las ocho, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se dá por despedido.

Tortosa 10 Diciembre de 1918.

El Emmo. Sr. Nuncio de Su Santidad, Exmo. Cardenal de Sevilla, Exmos. Arzobispos de Granada, Tarragona y Valencia y los Rmos. Obispos de Tortosa, Barcelona y Lérida, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

De regionalismo y autonomismo

El Mensaje del nacionalismo catalán

España es por su constitución interna esencialmente regionalista, pero dos siglos de centralismo absorbente, y uno de ellos del régimen parlamentario y de propaganda desenfrenada de todas las ideas, aun las más desenfrenadas y disolventes, han de tal modo enmascarado el espíritu, las tradiciones y el carácter de la patria, amortiguándolos en unos casos, desfigurándolos en otros y extraviándolos en muchos, que se hace preciso el mayor esfuerzo para ensayar la mayor reconstitución de un sistema regionalista, en mal hora abandonado.

El mismo señor Cambó ha reconocido y confesado repetidas veces que un régimen autonómico dañado de pronto y sin preparación a todas las regiones españolas, en muchas de las cuales está adormecida y aun casi extinguida la conciencia de la personalidad regional, sería la ruina de España, y que el sistema federal daría hoy, si se implantase, el mismo resultado que cuando se ensayó, es decir, el cantonalismo, que ahora sería el hundimiento de la nación entera en la anarquía.

Esto mismo repitió en su discurso del viernes último en la Academia de Jurisprudencia, añadiendo que deben irse concediendo facultades sucesivas, descentralizadoras en la administración regional, a medida que las regiones las vayan de un modo indudable pidiendo y se vayan capacitando para otras nuevas con el ejercicio de las anteriormente concedidas.

Así es en efecto, pero eso habría que hacerlo con todas las regiones, pues si de pronto se otorga a una el máximo de régimen propio, aunque no se quiera, ten-

drá tal otorgamiento todos los caracteres de una separación o desintegración del conjunto, apareciendo esa región de un lado, y de otro del resto de España, conservando este nombre, cosa que a toda costa hay que evitar, como ocurre con la petición de la autonomía integral para Cataluña.

La primera célula del cuerpo nacional en el orden político es el Municipio, derivado inmediatamente de la célula natural que es la familia y de la económica que es el gremio. Después del Municipio viene la región y luego el Estado, y, por tanto, así como una casa se empieza a edificar, reedificar, restaurar y fortificar por los cimientos, si se quiere hacer labor útil, sólida y duradera y evitar derrumbamientos, así la restauración del sistema regionalista debe empezarse por los Municipios, otorgando a éstos las facultades necesarias para que se administren por sí mismos sus intereses propios, edificando luego sobre esta base la administración regional y la mancomunidad, que con más o menos facultades debe ser el último término de la construcción.

Claro es que hablamos en tesis general, porque, como arriba decimos, carácter general debe tener en el propósito de emprenderla, aunque no en los detalles, la solución de ese problema, que es sencillamente de reconstitución nacional, pero aquellas regiones que tenían en la España tradicional sistema foral y propio deben ser restauradas en él con los fueros de que gozaron, de modo que continúen, siendo aquellas mismas regiones que vinieron a formar parte de la amada y gloriosa patria española, una e indivisible, dentro de la armónica variedad que a Dios plugo concederle al constituirla a través de los siglos por medio de los libros hechos humanos, engarzando sus diversas partes en el áureo hilo de la unidad católica.

Ir más allá o hacer otra cosa cediendo a lo que piden los llamados nacionalistas

es crear una región nueva que sólo tendrá de común con la antigua el nombre de la región, pero ni siquiera el del sistema si éste se designa por la exótica y peligrosa palabra de autonomía.

La descentralización municipal primero y la regional después, debe limitarse al orden jurídico, en lo que respecta al código civil, que es la expresión en ese orden de la organización de la familia y la propiedad, pues aún los catalanistas más radicales reconocen que los códigos mercantil y penal y las leyes adjetivas correspondientes, tienen que ser iguales para toda la nación, y como ese código civil no puede quedar estancado se necesita, en las regiones que lo tengan propio, no un Poder legislativo, sino Cortes regionales, para esa exclusiva finalidad, única para los que pueden ser soberanos sin menoscabo de la soberanía del Estado español.

Un Gobierno regional propio y autónomo ni es tradición española ni fuera de los imperios que han perdido la guerra existe en ninguna parte ni es necesario. No tiene ventaja alguna que compense sus muchos inconvenientes, dificultades y peligros, salvo la de satisfacer unas cuantas ambiciones o vanidades personales.

La descentralización, y más aún la autonomía de una región, sin que en general la preceda la del Municipio, no es descentralizar sino cambiar de centro, permutando uno lejano y general por otro inmediato, que pesará aún más sobre los pueblos.

Y ante todo hay que afirmar un vínculo superior de unidad nacional que esté en la génesis misma de la constitución de la patria, y en España no hay sino uno: la unidad católica, de la que no se habla para nada en el proyecto de bases presentada por la Comisión barcelonesa al Gobierno, proyecto cuya simple lectura nos ha sugerido estas primeras consideraciones y del cual probablemente habremos de irnos ocupando con mayor detalle y extensión.

G. F. V.

(De «El Siglo Futuro».)

SONETOS HEROICOS

BYRON

LIV

¿Byron, en dónde estás? Tú que iracundo cruzaste generoso el mar de Homero blandiendo, paladín, el noble acero por la Grecia inmortal, musa del mundo? Mira, contempla, en estupor profundo cómo Albión devastó con su flamero la Atenas que cantaste placentero en tu verso magnífico y rotundo. Si desde Misolonghi donde airada surgió como un relámpago tu espada ves los dioses de Grecia fugitivos, dí al mundo que el baldón es de Inglaterra, que ella hasta el Partenón llevó la guerra y rompió bellos mármoles votivos.

RAMIRO G. DE PALOMAR.

La fiesta de los requetés

Anteayer, conforme anunciamos celebraron los requetés de esta ciudad la fiesta de su gloriosa patrona la Inmaculada. Por la mañana, a las ocho, hubo misa de comunión general en la iglesia de los Dolores siendo celebrante el Rdo. D. Manuel Farré, siendo numerosos los fieles que con edificante fervor se acercaron a la mesa eucarística a recibir el pan de los ángeles.

A las dos y media de la tarde celebráronse las carreras ciclistas, cuyo acto revisió también singular lucimiento, siendo muchos y muy hábiles los carreristas.

Primer premio.—Copa Campeonato Requeté, que es una bella y artística copa con una inscripción, lo obtuvo D. Francisco Chavarría, (del Requeté).

Segundo premio.—Carrera local-Reloj pulsera de plata, que lo ganó D. Jesús

Alguero. En la tercera carrera de Consolación fué galardonado con el primer premio D. Enrique Cervera (del Requeté).

Por la noche celebróse un mitin en el Círculo Tradicionalista. Hizo la presentación de los oradores el infatigable y entusiasta «Llaonet», en frases llenas de afectuosa cordialidad, hablando seguidamente el joven D. José Piñana, de Tarragona, que enardeció a los requetés con su oratoria cálida y persuasiva.

El Rdo. D. Luis Batlle, ilustrado director de La Reconquista, de Tarragona pronunció un elocuente y razonadísimo discurso, en el que con frase muy galaña y fácil demostró la superioridad del contenido espiritual y político jaimista sobre el de los partidos avanzados haciendo la dirección de los lemas «libertad, igualdad y fraternidad», que no son más que la esclavitud del vicio, una igualdad legal que socialmente es una desigualdad flagrante, y una fraternidad que lejos de serlo despierta y aviva los odios de clases.

Los últimos párrafos de su discurso fueron un hermoso canto al tradicionalismo español y a la Inmaculada, Patrona de los españoles que aman las puras tradiciones de la raza.

Le siguió en el uso de la palabra el Dr. D. Joaquín Ferrer, elogiando al orador que le había precedido en el uso de la palabra y afirmando que lejos de ser una tórtola herida, era un ruiseñor armoniosísimo. Después dijo que tras los vuelos del águila que se había elevado en vastos síntesis, él estudiaría el aspecto práctico de la realidad política, probando con razonamientos y datos la superioridad del espíritu tradicionalista sobre el republicano y su política en el aspecto local, censurándola y anatematizándola en períodos brillantes.

D. Juan Olivé Vallverdú, veterano del tradicionalismo, jefe de la división provincial de Requetés, dijo que él había servido a las órdenes de un general tortosino car-

lista, aprendiendo a sus órdenes que para triunfar son necesarias tres cosas: disciplina, organización y obediencia que con ellos y la fe en el ideal se va siempre a la victoria.

Todos los oradores fueron, más que aplaudidos ovacionados por la numerosa concurrencia que llenaba el local.

Tan interesante acto terminó con la representación de una amarga y chistosísima comedia por el cuadro escénico del Circulo Tradicionista, en la que desempeñaron su labor con irreprochable propiedad y saliendo el público gratamente impresionado de una fiesta tan patriótica y tan interesante.

En honor de la Inmaculada

Hermosa fiesta en Roquetas

El domingo, según anunciamos celebróse, en la vecina ciudad de Roquetas una espléndida fiesta en honor de la Inmaculada.

Por la mañana salió el poético rosario de la aurora, asistiendo numerosos fieles. A las siete fué la misa de comunión general que celebró el reverendo Cura párroco D. Juan B. Muñoz. El número de comulgantes fué tan crecido que durante más de tres cuartos de hora estuvieron acercándose fieles al banquete eucarístico con emocionante piedad que acrecentó el Rdo. D. Víctor Lacruz con sus hermosos y sentidos fervorines. La misa solemne, a las nueve y media, fué del maestro Recosens, admirablemente cantada por la capilla de Pío X, acompañada con perfecta afinación por el quinteto y armonium. El muy ilustre señor provisor y vicario general Dr. D. Antonio Martínez pronunció un elocuente panegírico de la Inmaculada ensalzando en vibrantes y gallardos párrafos las glorias de María.

Por la tarde a las cuatro después de un hermoso trisagio mariano, salió la procesión que revisó una solemne, una brillantez realmente inusitada, constituyendo un magnífico alarde de piedad mariana. Asistieron el clero parroquial, todas las autoridades civiles, militares y judiciales; congregantes de María Inmaculada y de Santa Teresa de Roquetas y del arrabal de Cristo; el Rdo. D. Tomás Bellpuig con una nutrida representación de congregantes de María Inmaculada de la parroquia de S. Blas, de Tortosa y numerosísimo público, tanto es así que las filas de los fieles ocupaban larguísimo espacio. Desde los balcones, engalanados, al paso de la Inmaculada arrojaban los vecinos hojas fragantes y flores, que cubrían las calles de olorosa y policromada alfombra.

Al regresar la procesión entre vítores y aclamaciones entusiastas, fervientes, fué saludada la sagrada imagen, estallando después una sonora traca.

El meritisimo P. García, S. J., que en unión del celoso cura párroco Sr. Muñoz, dirige con tan infatigable solicitud la congregación de la Inmaculada dió las gracias a los asistentes por haber contribuido al espléndido éxito de la fiesta y en especial a los congregantes que son los mismos — dijo — que durante los días angustiosos de la epidemia prestaron socorros para los enfermos menesterosos, terminando con frases de conmovedora cordialidad, de enaltecimiento a la Inmaculada, llenas de unción oratoria.

Terminaremos diciendo que el besamanos; como también el Te-Deum, fueron lucidísimos contribuyendo al efecto el decorado e iluminación elegante, artístico, de santuosos esplendor de aquel templo donde se reunieron tantos corazones para adorar a María Inmaculada.

Comercio de tejidos

Juan Bel Beltrán

Angel, 2 y Plazas Querol y Constitución — TORTOSA —

Grandes novedades para la temporada de invierno.

Camisas confeccionadas y a medida.

Esta casa recibe encargos para el Lavado y Planchado mecánicos de cuellos, puños, camisas y toda clase de prendas a precios baratísimos.

Santoral y Cultos

SANTOS DE MAÑANA

Santos Dámaso I, p.; Eutiquio, Bárabas, Víctorico, Fusciano, mrs.; Sabino, ob. Daniel Estilita; Trésón, Ponciano, Pretextato, mrs.

La Misa y oficio divino son de San Dámaso I, papa y confesor, tipo semidoble, color blanco.

CATEDRAL.—Misa conventual a las 9 y 1/4. Por la tarde a las cinco santo rosario en la capilla de la Cinta.

SAGRARIO y SANTIAGO.—Misa rezada a las siete.

SAN BLAS.—Misa rezada a las siete y ocho. Por la tarde a las 5 y 1/2 rosario.

SANGRE.—Novena a la Inmaculada a las cinco y media de la tarde.

PURÍSIMA.—Solemne novena a la Inmaculada Concepción de María a las cinco de la tarde.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 3/4, 6 1/2, 7 1/4 y 8. Se expondrá a Jesús Sacramentado a las 6 1/2, y se reservará a las 8 1/2. Por la tarde a las cinco y media exposición, a las seis y media santo rosario y reserva.

Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE DICIEMBRE APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

La difusión y organización del Apostolado de la Oración

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

Rogaremos en especial para que el Apostolado se difunda y organice cada día mejor.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Procurar que se funden o prosperen más los centros del Apostolado de la Oración.

Crónica general

Observatorio del Ebro

Día 10 de Diciembre de 1918 a 9 h. Temperatura máxima de ayer 16°2; tuvo lugar a las 14 h.

Mínima de esta madrugada 5°2. El barómetro a las 14 de ayer marcaba 766'8 a las 7 de hoy 767'9.

El viento reinante fué ayer del NW. y durante la noche ha sido del NW.

NOTA Ayer cielo despejado y buen tiempo. Hoy amanece casi despejado cubriéndose después.

Confirmación

El domingo próximo el Ilmo. Sr. Obispo administrará el sacramento de la Confirmación en la capilla del Palacio Episcopal.

— Recordamos a todos los que se hallen sujetos al servicio militar que por todo lo que resta del presente mes deberán pasar la revista anual reglamentaria, pues de lo contrario sufrirán severas sanciones penales.

— El Gobierno se propone aumentar los haberes del clero rural, como también el de los maestros nacionales.

— LA TOS después de LA GRIPPE es un verdadero peligro ya que determina la Tisis, cúidela pues Vd., procure calmarla enseguida lo que logrará con las Pastillas KLAM. Sesenta céntimos la caja en todas las buenas Farmacias y en el depósito Farmacia de la Cruz.

— Ayer por la tarde se personó en el ayuntamiento el Juzgado de este partido para efectuar las diligencias que son del caso con motivo de la explosión del petardo que ya saben los lectores.

— Procedente de Granada ha pasado por esta estación la pasada madrugada con destino a Mataró un tren militar conduciendo una batería del 7.º Regimiento de Artillería Ligera de Campaña de guarnición en la primera de las citadas poblaciones.

Dicha batería la mandan el Capitán don Armando Reig y el joven teniente D. Luis Alifonso querido, amigo nuestro.

Carne de cabrito superior

Se expende en la casilla del Mercado número 22 al precio de 3'25 ptas. kilo.

— Siendo la rebuete el zócalo de la felicidad, solo los fuertes pueden en este mundo ser dichosos, dice Letamendi en uno de sus notables aforismos.

La perfecta organización física, que es lo que constituye dicha robustez, debemos procurarla desde la infancia, en que el organismo, por encontrarse en periodo de desarrollo, es asiento de grandes desgastes, los cuales se deben reparar eficazmente, so pena de dar lugar a que en él aparezca la anemia, raquitismo o linfatismo. De aquí que sea imprescindible auxiliar el cuerpo del niño dándole un tónico reconstituyente energético, como el aceite de hígado de bacalao GEVE, que por su condición de ser alimento grasoso y contener en combinación natural fosfóro, yodo, hierro y lecitinas, combate aquellos estados y ayuda en los periodos críticos al desarrollo natural del organismo.

— Hallándose vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Mas de Barberans, por dimisión del que la desempeñaba, se anuncia al público para que los aspirantes a la misma presenten sus solicitudes documentadas durante el plazo de treinta días.

AVISO

El Delegado del Banco Vitalicio de España y de «La Catalana», D. Casimiro Castellá, ha trasladado su domicilio a la Plaza de Alfonso XII, núm. 4.

— Ha sido nombrado inspector de ganado de esta provincia D. José Bofarull.

— Ha quedado instalado en el Ateneo de Tortosa, en el local de la Sección Excursionista, el grupo de «Boy scouts» de Tortosa, que está acabando de organizarse bajo la dirección del delegado de los exploradores españoles, Sr. Ruy-Fernández López.

Librería, Papelería, objetos de escritorio
Viuda J. Fontcuberta
Den Carbó, núm. 9

— Nos dicen de Ginestar que de un suceso raro se viene hablando estos días en toda la comarca: de la caza de un jabalí.

— Después de cinco disparos fué muerto aquel animal en la «Illa de Jardí», junto al río Ebro.

Nadie recuerda un caso semejante.

— Hoy el tiempo ha amanecido nuboso y con temperatura fría.

Para 1919

En la Librería Voltes están ya a la venta los

Dietarios.
Calendarios Mensuales Semanales
Blocks pared y sobre-mesa

Almanagues Bailly-Baillié para el año próximo, en sus diversas clases de calidades tamaños y precios.

— Durante la última semana la sucursal en esta ciudad de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 3.591 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro la cantidad de 5.330 pesetas, habiendo abierto cinco libretas nuevas.

Esta semana le corresponde ejercer las funciones de Vocal de turno a D. Felipe Tallada y Cachot.

Tienda de comestibles y varios géneros

Junto a la estación de Amposta. Se vende a toda prueba. Se dará facilidad en el pago.

Informarán en la casilla de MANOLO.

— La compañía del Norte ha derogado la tarifa reducida para el transporte de cereales y legumbres, estableciendo una tan elevada que, si no se anula, agravará el problema de los transportes y consecuentemente el de las subsistencias. Las cámaras agrícolas y de comercio tienen el deber de protestar, como también todos los organismos mercantiles y las autoridades.

— El estuche con cubiertos de plata que rifaba la Archicofradía Teresiana, con los piadosos fines de todos los años, ha correspondido al n.º 3.310 del cual ha resultado poseedora D.ª Cinta Escurriola.

Religiosas

Con la solemnidad propia del día, se celebró la fiesta de la Inmaculada en el Colegio de San Pedro Apóstol.

Por la tarde antes del Trisagio fueron admitidos y se les impuso la medalla de Congregantes a 22 señoritos educandos.

Finalizó tan solemne fiesta con la elevación de bonitos aerostatos que fueron recibidos con demostraciones de alegría y algazara por los niños.

Neurológicas

Como podrán ver nuestros lectores por la esquila que publicamos en este número, mañana desde el toque de oración hasta las ocho se celebrarán misas en las parroquiales de Santiago, Catedral y San Blas en sufragio del alma del que fué nuestro querido amigo el Cura Prior de Mora de Ebro Rdo. D. José F. Domingo Ramirez, fallecido recientemente en aquella población.

Su afijida familia al suplicar a sus amistades tengan presente en sus oraciones el alma del finado les ruegan asistan a algunos de dichos pios sufragios por la que quedarán altamente agradecidos.

— Esta mañana en la santa iglesia catedral se han celebrado los solemnes funerales organizados por el colegio notarial en sufragio del alma de D. José M.ª Llopis. En la nave central se había levantado un soberbio catafalco.

Ha oficiado el muy ilustre señor canónigo D. José Matamoros.

La capilla de música de la Catedral, reforzada con valiosos elementos, ha cantado la gran misa de Requiem de Eslava.

La concurrencia ha sido muy numerosa y selectísima.

Merece un cordial elogio un acto de compañerismo que tanto honra a los señores notarios de este colegio.

Con tan triste motivo reiteramos nuestro pésame a la familia del finado.

R. I. P.

De sociedad

Esta tarde ha regresado a Barcelona, donde se proponen pasar la temporada invernal, nuestro querido amigo el acudado propietario D. Francisco de Gargallo con su distinguida familia.

— De Castellón ha regresado nuestro querido amigo el joven D. Joaquín Bau.

— El pasado domingo por la noche contrajo matrimonio en la parroquia de Santiago nuestro buen amigo D. Manuel Gasulla Rico, hijo de nuestro querido amigo D. Carlos con la bella señorita Josefa Videllet Audi.

Muchas felicidades deseamos a los nuevos esposos y que el Señor derrame sobre ellos toda suerte de bendiciones.

— La bella señorita María Teresa de Alós y de Huelín, hija de nuestros distinguidos amigos los señores marqueses de Alós y de Llió, barones de Balsareny, ha vestido su primer traje de largo. Reciba nuestra sincera enhorabuena.

Ultima hora

Conferencia telefónica celebrada con Barcelona a las 16'40

MADRID

Conferencia

Anoche después del Consejo celebraron una extensa conferencia el Presidente del Consejo, el ministro de la Gobernación y el señor Golpin, fiscal de la Audiencia de Barcelona. Se cree trataron del asunto Bravo Portillo.

Banquete

La colonia canaria en esta corte ha obsequiado con un banquete al ministro señor Argente con motivo de haber sido nombrado ministro de Subsistencias. No hubo brindis, pues solo tuvo el carácter de comida íntima.

¡Nueva crisis!

Se dice con insistencia que una vez aprobada en el Senado el proyecto económico, el Conde de Romanones planteará al Rey la cuestión de confianza, sobreviniendo la crisis.

Combinación

Además de los nuevos altos cargos ayer nombrados y que hoy firmará don Alfonso, se dice que en breve se hará una extensa combinación de gobernadores civiles.

La «Gaceta»

Hoy, publica entre otras disposiciones, las siguientes:

Un real decreto admitiendo la dimisión del subsecretario de la presidencia señor marqués de Riestra y nombrando en su lugar al señor Morote; un real decreto nombrando con carácter interino una comisión para que estudie el proyecto de Liga de naciones, a fin de estudiar si conviene a España ingresar en dicha sociedad internacional; y otro real decreto nombrando subsecretario de Instrucción pública al señor López Monis.

Lo que dice

«El Imparcial»

Refiriéndose este periódico a la cuestión catalanista dice que es menester hablar claro a la Lliga y que, una descentralización como ellos quieren, no puede concederse en manera alguna porque sería desgarrar la unidad de la patria.

Sevilla

Huelgas

Témese que se declaren nuevamente en huelga los obreros metalúrgicos por no cumplir los patronos lo prometido.

En San Juan de Aznalfarache se han declarado en huelga los obreros de la casa Cros.

En Campanas se han declarado en huelga los obreros agrarios, sumando un total de mil quinientos.

Toledo

Desórdenes

En el pueblo de Montalban, con motivo de una manifestación produjéronse desórdenes, teniendo que intervenir la fuerza pública.

Zaragoza

La huelga general

Hoy se ha extendido a otras sociedades obreras la huelga iniciada ayer.

Se celebra hoy una asamblea magna en la plaza de toros para dar cuenta del desarrollo de la huelga y adoptar acuerdos.

Las autoridades han adoptado muchas precauciones.

Las tropas estarán acuarteladas.

EXTRANJERO

Roma

Visita a Su Santidad

El embajador yanqui ha anunciado al Vaticano que el día 27, Mr. Wilson hará una visita a Su Santidad.

Santiago de Chile

Wilson, árbitro

El presidente de la república ha nombrado a Mr. Wilson árbitro para resolver la cuestión entre Chile y el Perú.

Hace falta uno en la confitería de Francisco Gonzalbo, San Blas, 1 y 3.

Imprenta Moderna de Algero y Baiges.—Tortosa.